

El Liberal

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE MENORCA

Año XXVI

EL DE MAYOR CIRCULACION DE ESTA ISLA

Nº 7394

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En la Isla, al mes ptas. 1'00
En el resto de España " 1'25
En el extranjero " 2'00
Número suelto 5 cénts.

MAHON, MARTES 3 DE ABRIL DE 1906

Diario de la tarde

Se insertan anuncios á precios convencionales.

Los mortuorios se admiten hasta última hora.

Rebaja á los suscriptores.

Después de la catástrofe

ENTERRADOS VIVOS

Catorce hombres salvados

Paris 30.

Al recibirse esta mañana los primeros telegramas dando noticia de que habían sido hallados vivos todavía en las minas algunos de los mineros víctimas de la catástrofe, ha sido tan grande la emoción que apenas se les daba crédito, pues el hecho parece inaudito.

Más tarde, sin embargo, han venido noticias oficiales confirmando y relatando como sigue el extraordinario suceso:

La cuadrilla que había estado trabajando toda la noche en la extinción del fuego de una de las galerías, se disponía á las siete de la mañana á subir, cuando uno de los camaradas que se quedaban abajo fué corriendo hacia ellos gritando: «¡Que hay vivos al otro lado del hundimiento!»

En seguida se pidió socorro arriba, y bajaron algunos ingenieros, dirigiéndose todos hacia la dirección indicada, donde había un minero que habiendo logrado deslizarse á través de los escombros pedía socorro.

El ingeniero Petitjens, arriesgando su vida, fué á su encuentro, reconociendo en él al capataz Remy, quien gritaba: ¡Están conmigo otros doce!»

Los que siguieron al ingeniero llegaron hasta donde estaban los desgraciados, á quienes cegaba la luz de las lámparas, después de haber pasado tres semanas en la más absoluta oscuridad.

En seguida fueron todos llevados en brazos á través de los escombros hasta el pozo de subida, siendo inmediatamente llevados arriba y acostados en los techos de la enfermería.

Apenas se supo en Courrières que habían sido sacados vivos algunos hombres del fondo de las minas, se agolpó la multitud á la entrada del grupo número 2, siendo casi impotente la gendarmería para contenerla.

Para calmar algo la excitación de la muchedumbre se puso en seguida un cartelón con los nombres de los trece salvados, que al ser iluminados por la luz del día se vió que parecían verdaderos fantasmas.

Uno de los obreros que primero dió la noticia decía: «Acaban de subir trece «cadáveres vivos!»

Al salir Remy á la luz del día empezó á reír con risa tan espantosa, que hacía temblar á cuantos le oían.

Todo el mundo acude en auxilio de

los desenterrados, quienes no hacen más que taparse los ojos con las manos, cegados por la claridad.

Todos ellos demuestran sentir un gran frío, y en su mayoría están abatidísimos, mirando como atontados en torno suyo.

Como es natural, se les prodigan los más exquisitos cuidados, pero alguno de ellos ni puede siquiera tragar la cucharada de leche que los médicos le proporcionan.

El aspecto de todos ellos es muy lamentable.

Remy no cesa de hablar, á pesar de que le recomiendan los médicos que descanse; pero él dice, riendo, al ver al director:

«¡Hola señor director, buenos días!... Yo no estoy enfermo, y espero que pronto me dejarán volver á casa, pues tanto tiempo he estado ausente de ella.»

Uno sólo de los desenterrados aparece ligeramente herido en la cabeza; el día de la catástrofe fué derribado al suelo por la explosión y dió de cabeza contra una lámpara.

La existencia de los trece infelices en el fondo de las minas fué terrible, llegando algunos de ellos á perder la memoria del tiempo, creyendo que habían permanecido sólo cuarenta y ocho horas enterrados.

Uno de ellos cuando ha sabido que había pasado veinte días se ha echado á llorar.

No cesaron nunca de buscar el modo de salir de su encierro, pero el pozo número 3 estaba cerrado.

Tuvieron siempre agua suficiente, y al principio pudieron alumbrarse con las lámparas que hallaban.

Alimentáronse también al principio con las provisiones que habían llevado consigo las víctimas de la catástrofe, y que ellos encontraban junto á los cadáveres, pero pronto se agotaron estos recursos, y entonces se alimentaron con cebada de las cuerdas subterráneas, con pedazos de madera y con carne de caballo muerto.

El capataz Remy sostuvo el valor de todos guiándoles y aconsejándoles; para darse cuenta del tiempo, daba cuerda á su reloj, pero como adelantaba, creyó que habían transcurrido solamente dieciséis días.

Entre los salvados hay un padre y un hijo, que solamente llegaron á reunirse anteayer.

Al ser salvados, tenían todavía casi todos ellos llenos los bolsillos de cebada y de pedazos de madera.

Han dicho que para poder avanzar en medio de la oscuridad, necesitaban ir quitando los escombros con las pro-

pias manos; no pueden decir donde estaba cuando la catástrofe, ni por donde llegaron al sitio en que han sido salvados.

El filón «Julia», donde han sido hallados estos supervivientes de la tremenda catástrofe, no había sido aún explorado, comenzándose ayer solamente á trabajar allí.

Aunque están todos muy abatidos, ninguno está gravemente enfermo, confiándose que con algunos días de exquisitos cuidados y de una apropiada alimentación quedarán restablecidos. Tienen una temperatura de 37 grados, con 70 pulsaciones.

Se han desarrollado en la enfermería trágicas y conmovedoras escenas, á medida que van llegando individuos de las familias de los trece salvados.

Llega la madre de uno de ellos, y basando á su hijo la pregunta simplemente:

—¿Y tu hermano?
El hijo contesta con ademán vago que nada sabe, y se lleva á la pobre mujer que está como atontada.

El anciano padre de Remy llora y ríe á la vez, y casi hacen lo mismo los gendarmes que presencian la escena.

Al entrar la mujer de Remy, éste se le queda mirando largamente, y señalando su vestido negro le pregunta por quien lleva luto, acabando por abrazarse llorando uno y otra.

Entre uno de los salvados y su hermano se entabla el siguiente curioso diálogo: «¡Hola, eres tú?—¿Cómo vas?—Vamos bien.—¿Y madre?—Madre también.»

Otro de los desventurados resume sus impresiones diciendo que sobre todo lo que sintió más fué el frío, sin darse cuenta de que marchaban por una galería encima de la cual se había producido tan horroroso incendio, añadiendo que anduvieron algunos kilómetros de cuatro patas.

Los médicos se oponen á que esos desventurados sean trasladados en seguida á sus domicilios, pues necesitan cuidados especiales á fin de evitar las fiebres infecciosas que podría determinar la extraña alimentación que han hecho durante esos veinte días, y además necesitan recomenzar su alimentación metódicamente.

Remy relata el extraordinario suceso del modo siguiente:

El día de la explosión me arrastré hacia los alrededores del pozo número 3, á fin de evitar los gases venenosos y buscar una salida en aquel instante.

Recuerda haber pasado por encima de un montón de cadáveres, que no pudo contar á causa de la oscuridad;

pero cree que serían unos cincuenta.

Pronto, dice, llegué al final de la vena; allí di voces y me dirigí hacia donde resonaban, encontrándome con algunos camaradas que se habían refugiado en un agujero, y al preguntarme si yo iba á salvarlos, les hubo de contestar que yo también era prisionero.

En el mismo sitio permanecieron tendidos ocho días, apiñados unos contra otros; agotadas las provisiones comimos las cortezas de los pantalones de la mina, y el octavo día les dije que era necesario estar un poco las piernas y salir de aquel agujero.

Así lo hicimos en plena oscuridad y completamente desorientados; en todas partes tropezábamos con humedades de las galerías, sin hallar ninguna salida.

Marchábamos muy lentamente, y apretados unos contra otros, llamándonos con frecuencia, para evitar el dejar á alguno en el camino.

Así llegamos una noche á una cuadría, en donde hallamos alguna cantidad de cebada, que nos sirvió de alimento.

Dos días después encontramos un caballo muerto el cual despezamos fácilmente, pues estaba ya medio descompuesto, y nos comimos su carne, usando de la madera como si fuese pan.

Durante estos últimos días, y sintiendo ya llegar la muerte, dije á mis compañeros que convenía espaciarnos un poco más, aunque sin perder el contacto, á fin de explorar una mayor extensión.

Ayer, guiados por una corriente de aire fresco llegamos hasta cerca del pozo número 2.

He procurado siempre reconfortar y sostener el ánimo de mis compañeros, sin perder un solo momento la cabeza, como lo prueba el hecho de haber dado siempre cuerda á mi reloj.»

El relato de Remy revela en verdad una heroica energía; es hombre de 38 años nacido en Berzenet, y procede de la escuela de mineros de Alaix.

La población de Courrières está excitadísima contra los ingenieros de la Compañía, á quienes se acusa de haber dirigido mal los trabajos de salvamento.

El ingeniero Sour, que afirmó los primeros días después de la catástrofe que en el fondo de las minas había seguramente mineros vivos aún, ha declarado hoy que los ingenieros oficiales se negaron á aceptar sus servicios y á seguir sus consejos, empeñándose en mantener cerrado el pozo número 3, por donde habrían podido respirar y salir otras muchas víctimas.

Todos estos hechos han causado

profunda emoción en los círculos parlamentarios, especialmente en los socialistas.

El diputado Basly se propone interpellar al gobierno acerca de la lentitud con que se ha procedido á las operaciones de salvamento.

El público de París, hondamente emocionado, muestra grande avidez por conocer noticias de ese tremendo drama subterráneo sin precedentes.

Son muchas ahora las familias de Courrières que creen vivos todavía á sus parientes enterrados en las minas, suplicando algunas mujeres desoladas que bajen los obreros todos al fondo de las galerías para salvarlos, pues antes que en ellos mismos, deberían pensar en sus compañeros enterrados.

Según el relato de uno de los salvados, un día tropezaron con una salida que poco antes de la catástrofe había sido tapiada como medida de precaución, pero que ellos creyeron hallar ya abierta.

Los médicos de Courrières declaran que todos los 13 desenterrados están ya fuera de peligro, dándoles ahora una alimentación especial.

Los ingenieros están haciendo esfuerzos sobrehumanos en busca de otros supervivientes; se han formado con este objeto cuadrillas especiales, á las que se provee de víveres para algunos días, ante el temor de que nuevos hundimientos les cierren la retirada.

Dirige estos peligrosos trabajos el ingeniero Petitjean.

Remy ha preguntado esta tarde á la comisión parlamentaria que ha visitado á los desventurados, cómo se les recompensarían los grandes sufrimientos que han padecido durante estos veinte días, dándole la seguridad de que tendrán todos lo necesario.

En Lens continúa la pública exaltación.

Un trabajador se defendió á tiros de los ataques de un grupo de huelguistas, hiriendo á uno de éstos mortalmente.

Fué detenido por los gendarmes, quienes se vieron en grandes apuros para salvarlo de las iras de la multitud.

La situación en Lens es muy grave.

MAHÓN

RECTIFICACIÓN DEL CENSO

Avisamos á nuestros amigos que cumplan la edad de 25 años antes del 10 de Abril próximo, y á los que aún teniéndolos no consten sus nombres en las listas electorales, ya sea por omisión ú otras causas, pueden dejar nota de sus nombres, apellidos, profesión y domicilio en el casino «Unión Republicana» para ser incluidos en las listas, siempre que unos y otros lleven dos

años de residencia en este distrito municipal.

Los correligionarios de los diferentes pueblos de la isla, pueden inscribirse en el local de su respectivo comité.

Una explicación

Ayer quedaron honrosamente solucionadas las cuestiones que habían surgido con motivo de algunos artículos publicados en estas columnas, que la representación de «El Bien Público» consideraba ofensivos, y que nosotros estimábamos eran natural consecuencia del derecho de defensa que habíamos usado contra otros escritos de nuestro colega, que á nuestra vez juzgábamos injuriosos.

Durante el curso de las negociaciones, hemos creído deber guardar silencio, á fin de no entorpecer la marcha de aquéllas. Ahora debemos una explicación á nuestros lectores. No queremos renovar pasadas polémicas, pero hemos de hablar con la firmeza de los hombres que se sienten abanzados por una conciencia severa.

A raíz de las elecciones de diputados á Cortes, primero, y después con ocasión de las elecciones municipales, el diario monárquico acudió á todos los medios que halló á su alcance, no ya para defender las candidaturas que patrocinaba, sino para deshonrar nuestro partido á los ojos de las clases neutras. A creer lo que seguramente dictaba al colega el desconocimiento de la política local, no nos inspiraba ideal alguno, ni teníamos otro afán que embauzar al pueblo, para utilizar su buena fé en nuestro provecho. Abandonados, según él, por los pocos hombres de convicciones que habían militado en nuestro campo, solo quedaba aquí la chusma, puesta al servicio de un puñado de vividores, atentos solo á su personal medro. De esta suerte ha seguido luego tratándonos el diario monárquico.

Habíamos de repeler los injustos ataques que se nos dirigían, y entrar, para ello, muy á pesar nuestro, en una clase de polémicas cuyo arte habíamos por fortuna olvidado hace mucho tiempo. Las discusiones entre el colega y nosotros invadieron el terreno personal, y en él nos movimos trazando lo que la indignación nos dictaba.

Dispuestos á arrostrar las responsabilidades morales y personales de nuestros escritos, no escribimos nunca con el pensamiento puesto en los tribunales de justicia, porque entendemos que las cuestiones que afectan al honor no deben ser sometidas á su fallo, sino en las contadísimas ocasiones en que no se pueda apelar al juicio de otro jurado.

Los redactores del diario monárquico, cuyos principales ataques—toda la campaña para las elecciones de diputados á Cortes—habrían aparecido sin firmar, no se creyeron en el caso de solicitar personalmente, de quien sin duda se los habría dado, los nombres de los que en EL LIBERAL sostenían la campaña. Limitóse el colega á pedir que abandonásemos el anónimo,—anónimo que es regla general conservar en los escritos de

redacción;—pero la forma en que tal petición fué hecha en distintas ocasiones cerró por completo el camino por donde pudiésemos dignamente atenderla, pues no estamos dispuestos á someternos á las exigencias de quien no tenga derecho á formularlas.

La representación del diario monárquico entendió entonces que debía llevar al terreno judicial las cuestiones que habían surgido en la prensa, y por consecuencia de ello fué procesado el querido amigo que dirigía este periódico. Tal solución no podía satisfacerlos, no porque temiésemos los resultados que para nuestro director pedían tener los procesos,—juramos que teníamos la seguridad de que no habría de resultarle daño alguno,—sino porque nos impedía someter nuestra conducta á un tribunal de honor y demostrar así que no rehuíamos, como alguien creía, la responsabilidad moral de nuestros escritos.

En este estado las cosas, uno de nuestros colaboradores,—atendiendo á las amistosas indicaciones de persona ajena al asunto,—formuló la proposición de que los escritos de uno y otro diario, con expresión de los nombres de los respectivos autores, fuesen sometidos á un jurado que ambas partes designasen, el cual emitiría su fallo respecto á la conducta observada por los redactores de ambos periódicos. Esta proposición fué aceptada en principio por la representación de «El Bien Público» y se entablaron negociaciones para estipular las bases del convenio. En las estipulaciones hubo perfecto acuerdo, pero surgió alguna discrepancia al tratar del nombramiento de terceros para el mencionado tribunal. Y teniendo en cuenta que durante el curso de las negociaciones habían mediado explicaciones entre los redactores de los dos periódicos, se acordó considerar solucionado el asunto dejándolo sometido al fallo de la opinión pública.

Nos felicitamos de la solución adoptada y esperamos que las garantías innecesarias ya después de haberse estrechado nuestras manos que de una y otra parte se han ofrecido, evitarán para honra de la prensa, que en lo sucesivo se entablen polémicas del carácter de las felizmente terminadas. De fienda cada cual sus ideas, con toda la energía de que se sienta capaz, pero déjese á un lado el honor de las personas, que no puede estar vinculado en ningún partido político.

Por nuestra parte, dando al olvido lo pasado, reiteramos á la representación de «El Bien Público» que ha intervenido en las negociaciones, el testimonio de nuestra consideración personal.

Sesión ordinaria del Ayuntamiento correspondiente al 2 de Abril de 1906.

Presidió el Alcalde D. José María Mercadal y Pons. Asistieron los concejales Sres. Pons Sitjes, García, Tomás, Fusco, Esteve, Pons Gomila, Pons Hernández, Sintés Pascuchi, Pons Pons, Carreras Orfila, Pons Sanchó, Carreras antes Amorós, Ponssetí, Vidal Palliser, Derresdías, Coll Rindaveta, Clar, Carreras.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Quedar enterado de haber sido aprobada por la Comisión provincial de Baleares, la cuenta de ingresos y gastos de la Cárcel de este partido, respectiva al año 1905.

Aprobar los extractos de las sesiones celebradas durante el mes de Marzo último.

Conceder licencia á D.ª Pilar Fernández Joel para realizar las obras en la casa número 3 de la calle de la Infanta, y en el huerto señalado con el número 8 de la calle de Santa Eulalia.

Conceder licencia á D. Gregorio Femenías para cambiar la puerta de la casa número 39 de la calle Nueva.

Aprobar el horario para el alumbrado público del presente mes.

Alquilar á D. Francisco Vidal Pons la caseta-carnicería n.º 15 por cinco pesetas mensuales.

Nombrar cesadores de la Real fuente de Sta. Catalina para el año 1906 á D. José Gualons Enrich y á don Juan Pons Pons.

Aprobar varias transferencias de crédito del presupuesto ordinario al objeto de poder dar ocupación á la clase obrera que se halla sin trabajo.

CUENTAS

Enterado de las siguientes cuentas: De 200 ejemplares de la obra titulada «La Jura de la Bandera» que el Ayuntamiento acordó adquirir para dedicarlos á premios de los niños de las escuelas públicas, importante pesetas 57'00.

De impresos de D. Miguel Ribó, ídem 27'50.

De id. de D. Bernardo Fabregues, ídem 108'75.

De aceite y petróleo facilitados por don José Rindaveta, id. 77'22.

De conservación del camino de Favartitz, id. 45'40.

De id. id. de Trapucó, id. 61'60.

De id. de la calle del Castillo, ídem 87'62.

De arreglo de las calles de S. José, Dr. Orfila y Cifuentes, id. 27'80.

De alcohol de orujo empleado en la desinfección de habitaciones, id. 18'00.

A INFORME

De la Comisión de Policía Urbana:

1.º Instancia de D. Juan Sintés, pidiendo autorización para recoger aguas del arroyo para depositarlas en una cisterna de la casa n.º 27 de la calle de la Reina.

2.º Instancia de D.ª Magdalena Oliva Gener pidiendo realizar las siguientes obras en la casa n.º 58 de la calle de Prieto y Caules: colocar un arquitrave, un socalo y una canal de zinc para recoger aguas y reformar la ventana.

De la Comisión de Hacienda Comunicación del Presidente de la Comisión de Beneficencia Domisiliaria de esta ciudad pidiendo que de momento mientras duren las críticas circunstancias por que atraviesa la clase obrera de esta ciudad aumente el Ayuntamiento en 500 pesetas mensuales la cantidad con que actualmente subvenciona á tan benéfica institución.

De la Comisión de Hacienda:

Proyecto de la Distribución de fondos para este mes.

De la Comisión de Fomento. Comunicación de la Sociedad «Unión de Obreros Agrícolas de Mahón», pidiendo se lleve á la práctica lo dispuesto por la Superioridad referente á campos agrícolas de experimentación y al objeto de no mermar, la partida que figuró en Presupuesto municipal para atender á dichos experimentos se ofrece á ejecutar dichos trabajos bajo la dirección de

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 3, 7'00.
Uno de estos días marchará al extranjero el Diputado carlista señor Necedal, en donde piensa pasar una temporada.

Madrid 3, 7'40.
Debido a las diferentes obras empezadas en Madrid y a los muchos socorros que se reparten diariamente ha sido solucionada en parte la crisis obrera.

Madrid 3, 8'00.
Comunican de Barcelona que anoche oyose en toda la ciudad ciertos ruidos subterráneos que causaron inmenso pánico.

Madrid 3, 8'10.
Tolón.—Han ocurrido en la ciudad graves desórdenes.

Los mineros en huelga formaron barricadas en las calles arremetiendo contra la tropa, y como esta se defendiera se trabó violento combatiendo bastantes muertos y heridos.

Madrid 3, 8'20.
Paris.—Mejoran notablemente los trece mineros salvados ultimamente en Lens, y que permanecieron tres semanas enterrados.

En dicha población los huelguistas han armado varios desórdenes, levantando barricadas.

Las fuerzas del ejército han cargado sobre ellos.

La huelga se extiende por momentos, teniéndose funestos resultados.

Madrid 3, 8'45
Es objeto de todas las conversaciones los ruidos subterráneos que se dice sintieron ayer en Barcelona.

Madrid 3, 8'55
Es probable que el Rey aplaude su regreso a la península debido al furioso temporal que reina en Canarias.

Madrid 3, 9'10
A la suma de diez y seis mil docientas y cinco pesetas asciende la suscripción abierta a favor de los pobres que carecen de trabajo.

Banco del Comercio

SOCIEDAD ANÓNIMA POR ACCIONES MAHON

Cotización oficial de la Bolsa de Barcelona, del día 2 de Marzo de 1906 según telegrama particular recibido por este Banco.

Interior 4 %	81'97
Deuda amortizable 4 %	100'00
Acciones f. c. Norte de España.	53'20
Acciones f. c. Madrid a Zaragoza y a Alicante.	92'20
Acciones f. c. Medina del Campo a Zamora y de Orense a Vigo.	27'35
Acciones Banco Hispano Colonial.	71'25
Deuda Municipal de Barcelona 4 1/2 %	97'75
Obligaciones Tarragona Barcelona y Francia 2 1/4 %	58'12
Obligaciones Madrid a Zaragoza y a Alicante 4 1/2 %	101'25
Francos.	15'55
Libras.	29'03

Mahón 3 de Marzo de 1906.
Negociamos todos los cupones vencimiento 1° de Abril — Compra-Venta de papel Extranjero a plazos y al contado.

PARA VENDER
Lo está una casa en Villa-Carlos calle de Mahón, 42.
Informarán en la misma.

ladas, llevando 62 tripulantes y 21 pasajeros.
Va al mando del capitán Mr. John A. B. Cushing.
A las doce de hoy debía hacerse a la mar.

ESTADISTICA
Según datos del Registro Civil el movimiento de población durante el pasado mes de Marzo fué el siguiente:
Matrimonios 6.
Nacimientos 41.
Defunciones 21.

ANIVERSARIO DE LA VISITA DEL EMPERADOR
Hoy cúmplase un año que llegó a nuestro puerto el Emperador Guillermo II de Alemania, procedente de Tánger, cuya escala en aquel puerto armó tanta polvareda, ocasionando la resaca de la conferencia de Algeciras terminada estos días.
La primera vez que el Kaiser visitó nuestro puerto fué el 23 de Marzo de mil novecientos cuatro.

ISLEÑA MARITIMA
Leemos en «La Tarde» de Palma, que la sociedad naviera de aquella capital «Isleña Marítima» piensa adquirir un vapor de más tonelaje, andar y condiciones que el magnífico buque «Miramar».

Decididamente esta compañía en vista del gran número de turistas que pasan a Mallorca para visitar sus bellezas, ha resuelto ponerse a un elevado nivel, con el fin de que en sus buques halle el viajero las comodidades necesarias.

CEDULAS PERSONALES
El plazo voluntario para la adquisición de las cédulas personales es de tres meses, ó sea desde el primero del presente mes hasta el 30 de Junio.

Por el artículo 17 de la vigente ley de presupuestos se aumentan las clases de cédulas con una que se denominará especial, más otras cinco para conyuges, estando gravadas, como en años anteriores, con un 30 por 100 de su valor para el Tesoro, y un 150 p. de recargo municipal; por lo tanto, la cédula denominada especial costará 360 pesetas; la especial conyuges, 90 pesetas; la de 1.ª clase, 180 pesetas; 1.ª conyuges, 45 pesetas; 2.ª 135 pesetas; 2.ª conyuges, 33,75 pesetas; 3.ª, 90 pesetas; 3.ª conyuges, 22,50 pesetas; 4.ª, 45 pesetas; 4.ª conyuges, 11,25 pesetas; 5.ª, 36 pesetas; 6.ª, 27 pesetas; 7.ª, 18 pesetas; 8.ª, 9 pesetas; 9.ª, 4,50 pesetas; 10 1,80 pesetas; y 11.ª, 0,90 pesetas.

«El Consultor de los Bordados»; periódico de elegantes y artísticos dibujos para bordar, que se publica en Barcelona y del cual hemos recibido el n.º 15 de 1.º de Abril, constituye una vasta y brillante exposición de labores femeniles; es más, con tan simpática como indispensable publicación llamada a figurar en todas las casas de familia sea cual fuere su órden social, se obtiene una económica Institutriz ó Profesora de bordados a domicilio.
Pidanse catálogos gratis, en la calle del Pino, número 16, Barcelona.

Tertulia Republicana de S. Luis.
Para el próximo Domingo 8, esta sociedad prepara una velada literaria musical, en honor de José de Prada (Pepe Ver lades) invitando a todos nuestros corrilligionarios y demás centros Republicanos de este termino por si tienen a bien asistir a dicho acto.
La Comisión.

crees que el Ayuntamiento debe ayudar en algo a la citada Comisión.
A petición del señor Alcalde, pasa la proposición citada a la Comisión de Hacienda.

El señor Vidal Palliser se adhiere a ella y cree que el Ayuntamiento no debe escatimar nada a la Comisión citada, la cual deba ser nombrada en breve para que salga para la Habana y otros puntos de América, pues de ella debemos esperar mucho, a pesar de que de momento hayamos hecho mucho empezando nuevas obras, con ello solo se logra atajar la crisis de momento, la cual, de no buscar nuevos mercados, debe agrandarse a medida que transcurre el tiempo.

Suplica luego al Ayuntamiento nombre una comisión que estudie el medio de normalizar el precio de la carne, a fin de que el obrero pueda al menos comer un pedazo de ella. Dice que mientras que en S. Luis, pueblo casi junto al nuestro, ésta se expende a cincuenta céntimos la tercia, aquí la pagamos a sesenta.

El señor Mercadal expuso que una persona le había ofrecido venderla a cinco céntimos más barata por tercia, siempre que se le destinara puesto donde despacharla. Esta proposición pasa a la comisión de Hacienda.

El señor Vidal Palliser cree que la comisión que se nombre debe avistarse con los cortantes para que rebajen el precio de la carne, ya que pueden hacerlo dado el bajo precio a que la adquieren en el campo, (nueve sueldos y medio la carnicera), advirtiéndoles que de no hacerlo el Ayuntamiento pondrá una carnicería reguladora.

Para la comisión citada son nombrados, el señor Alcalde y los señores Pons Sancho y Vidal Palliser.

Luego el señor Alcalde manifiesta que hay algunos obreros que han solicitado pasaje gratis hasta Argel, por lo cual pide al Ayuntamiento lo que debe hacer en tal caso, no acordándose sobre ello nada en concreto.

OTROS ASUNTOS

Por unanimidad acordose colocar otro aparato telefónico en las Casas Consistoriales.

Luego el Alcalde dió cuenta de haber recibido carta de los diputados por Baleares señores Amer, Pons y Weyler, en la que le indican que han informado ante la comisión parlamentaria en contra de la venta del dique y que D. Alejandro Roselló se reserva la palabra para cuando se discuta dicho asunto en el Congreso.

Luego agregó—que también había recibido un B. L. M. del señor Ministro de Fomento en que le comunicaba que había remitido al de Hacienda el proyecto de construcción de la carretera de Fornells, para que en breve se anunciase la subasta.

Y no habiendo más asuntos de que tratar y siendo las nueve y diez minutos se levantó la sesión.

EMPIEZAN LAS OBRAS

Cumpliendo los acuerdos adoptados anoche por nuestro Ayuntamiento, esta mañana han empezado las obras en la Cuesta Larga y barrio de Villanova.

En ellas hállanse empleados 201 obreros.

YATE DE RECREO

Procedente de Palma ha llegado en las primeras horas de la mañana de hoy fondeando en Cala Figuera el yate de recreo de nacionalidad nor teamericana «Margarita».

Es un bonito buque cuyo casco vá pintado de blanco, desplaza 731 tone-

quien corresponda sin retribución alguna.
A la Comisión de Censo petición del Sr. Pons Sitges presentando un proyecto de la división de este distrito electoral en secciones.

CRISIS OBRERA

Terminados los asuntos anteriores el señor Alcalde hizo uso de la palabra, empezando por hacer historia de todo lo ocurrido la anterior semana.

Explicó la reunión convocada entre fabricantes y obreros, agregando de paso, que no había tenido la fortuna de que el proyecto por él presentado prosperase, pues algunos lo creyeron perjudicial para los que actualmente tienen pedidos, por lo cual tuvo a bien retirarlo.

Signó el señor Mercadal diciendo que, estando obligado el Ayuntamiento a dar trabajo a los que carecen de él, se hacía preciso empezar obras nuevas, y puede decirse—agregó—que no fué idea de uno ni otro señor concejal, sino de todos, el empezar por la prolongación de la Cuesta Larga, obra solo de jornales, pues los materiales que para ello se necesitan son exigüos.

Para empezar las obras son precisos varios trámites,—añadió—como es la presentación del plano y su aprobación y la exposición del mismo al público a los efectos de la reclamación; entre tanto y en lo que hoy es cuesta se empezarán mañana los trabajos de preparación con el fin de que todos los que carecen de ocupación puedan desde mañana tenerla.

El Ayuntamiento acuerda por unanimidad lo propuesto por el señor Alcalde.

Acto seguido hace uso de la palabra el señor Pons Sitges, diciendo que era lo único que podía hacer el Ayuntamiento, pero cree conveniente que, en vista del gran número de obreros alistados para esos trabajos, se forme una brigada aparte para que al frente de un capataz pasen al barrio de Villanova para recomponer el piso de aquellas calles, que se halla abandonadísimo. Obrando así—agrega el señor Pons Sitges—de más de colocar en ello a muchos obreros, veremos satisfechos los deseos de aquellos vecinos que por tantas veces se han quejado del mal estado de sus calles.

Mostrándose con ello conforme el señor Alcalde, queda aprobado.

Habla de nuevo el señor Pons Sitges para decir que el proyecto de prolongación de la Cuesta Larga es sumamente favorable para los carreteros, especialmente para aquellos que hacen el tráfico entre el muelle y nuestra ciudad, por lo cual cree conveniente que el Alcalde les invite a una reunión, para que todos presten su concurso a la obra; cosa que cree ha de lograrse, pues sabe de algunos que se hallan dispuestos a dedicar algunos días de trabajo gratis para dicho objeto. También lo aprueba el Ayuntamiento.

Por último, el mismo señor Pons Sitges pide a la Comisión de Hacienda, que diga si está dispuesta a retribuir a una comisión exploradora que en breve saldrá de esta ciudad en busca de mercados donde colocar el caizado; pues—agrega—no solo ha de pensarse en obras para hoy, sino que debe procurarse para mañana que estas obras terminen, por lo cual

GUANO MASSUET

PABA

la Agricultura en general

BARCELONA

Para conseguir buenas cosechas y desde luego sacar provecho del trabajo invertido en el desarrollo del expresado arte, es indispensable, ante todo, contar con la buena preparación de la tierra.

El GUANO MASSUET, es indiscutiblemente uno de los mejores que hasta hoy se conocen, como pueden probarlo las hortalizas, sembrados, plantas, viñas, etc., que han crecido en tierra abonada con dicho GUANO MASSUET, garantizado por su buen resultado.

Para informes: JUAN LLADO, Angel, 11, Mahón.

Julían Ticoulat (dentista)

Participa á este respetable público haber trasladado el nuevo gabinete á la Plaza del Carmen, n.º 8.

Curación de las enfermedades de la boca. Aparatos y extracciones, nuevos procedimientos. Extracciones de dientes y raigones, sin dolor. Piezas artificiales y restauración de dentadura.

Precios económicos.—Plaza Cármen, 8.

Gran depósito de Carburo de Calcio

Morera y Santamans.-Barcelona

Unicos concesionarios para la venta en la Isla de Menorca del Carburo de Calcio de la Sociedad Española de Carburos metálicos de Berga.

Litraje de 340 á 350 litros por kilo.

Precios equitativos.

Para informes: JUAN LLADO, Angel, 11, Mahón.

MAQUINAS de coser

MAQUINAS de escribir

«Oliver» escritura visible

Accesorios de todas clases para máquinas de coser.
Accesorios de todas clases para máquinas de escribir.
Aceites puros de ballena, para toda clase de máquinas.

Frister y Rossmann de Berlín

Gramófonos, últimos adelantos.
Discos, Agujas, Diafragmas, etc. etc.
Se hacen composturas

Precios limitadísimos

Para detalles y pedidos—Sres. Seguí y Bernad,
San Fernando núm. 36.

Novedad - Novedad - Novedad

CONTRA EL REUMA

Se cura GRATIS esta enfermedad, adoptando el sistema de colocar en las habitaciones «Alfombras Novedad»; encargándose de colocarlas gratuitamente en la casa.

SINTES

Almacén de Muebles-Plaza del Príncipe, 6-Mahón

Para vender

Lo está una finca en el término de Alayor compuesta de casa, establo, cochera y de unas tres barcillas de tierra de sembrado.

También lo están dos casas situadas en la calle de San Sebastián de esta ciudad números 43, 45, 47 y 49.

Se cederá todo por un precio sumamente barato.
Informarán en esta imprenta.

RECAUDACION DE ARBITRIOS Municipales del Ayuntamiento de Mahón.

Arbitrio municipal sobre bicicletas, motocicletas y automoviles correspondiente al año 1906.

D. José M.ª Mercadal y Pons, Alcalde constitucional de esta Ciudad.

Por el presente edicto, se hace saber á los contribuyentes al arbitrio municipal establecido en el corriente año sobre Bicycletas moto-cicletas y automoviles que desde el día 1.º hasta el día 30 de Abril próximo tendrá lugar la cobranza ordinaria del primer período voluntario del expresado arbitrio en los bajos de estas Casas Consistoriales n.º 20.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados en cumplimiento á lo prevenido en el artículo 35 de la Instrucción de 26 de Abril de 1905.

Mahón 31 Marzo 1906.—El Alcalde Presidente.—José M.ª Mercadal.

Arbitrio sobre casas de bebida, casinos, cafés, fondas, posadas, hostederías, botillerías, vendedores de vino y demás establecimientos de este caracter, correspondiente al año 1906.

D. José M.ª Mercadal y Pons, Alcalde constitucional de esta Ciudad.

Por el presente edicto, se hace saber á los contribuyentes al arbitrio municipal establecido en el corriente año sobre las casas de bebida, casinos, cafés, fondas, posadas, hostederías, botillerías, vendedores de vino y demás establecimientos de este caracter que desde el día 1.º hasta 30 de Abril próximo y desde las 9 de la mañana hasta la una de la tarde tendrá lugar la cobranza ordinaria del primer período voluntario del expresado arbitrio en los bajos de estas Casas Consistoriales n.º 20.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados en cumplimiento á lo prevenido en el art. 35 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900.—Mahón 31 Marzo 1906.—El Alcalde Presidente, José M.ª Mercadal.

ARBITRIO SOBRE PERROS — AÑO 1906

D. José M.ª Mercadal y Pons, Alcalde constitucional de esta Ciudad.

Por el presente edicto se hace saber á los contribuyentes al arbitrio municipal establecido sobre los perros, en el corriente año, que desde el día 1.º hasta el día 30 de abril próximo y desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde, tendrá lugar la recaudación ordinaria del primer período del expresado arbitrio en los bajos de estas Casas Consistoriales n.º 20.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados en cumplimiento de lo prevenido en el art.º 35 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900. Mahón 31 Marzo de 1906.—Al Alcalde Presidente, José M.ª Mercadal.

D. José M.ª Mercadal y Pons, Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Por el presente edicto se hace saber á todos los dueños de caballerías y carruajes de este término municipal que el plazo voluntario para satisfacer en metálico las cuotas que tienen señaladas en el padrón de la prestación personal del corriente año, así como el de poderse suscribir para satisfacer dichas cuotas por medio de trabajo, tendrá lu-

gar en los bajos de estas Casas Consistoriales n.º 20 desde el día 1.º hasta el día 30 de Abril próximo durante las horas que median desde las 9 de la mañana hasta la una de la tarde.

Los contribuyentes que optando por satisfacer con trabajo las cuotas que tienen asignadas dejasen transcurrir la expresada fecha del 30 de Abril sin dar oportuno aviso á esta Recaudación, vendrán obligados á satisfacer aquellas en efectivo.

Lo que hago público para conocimiento de los interesados.

Mahón 31 Marzo de 1906.—El Alcalde Presidente, José M.ª Mercadal.

ADMINISTRACION DE CONSUMOS de Mahón

Confeccionados por esta administración el repartimiento individual y ciertos voluntarios y obligatorios del Extra radio de este término municipal por el tiempo que media desde el primero de Enero de 1906 al 31 Diciembre del mismo y con arreglo á las disposiciones vigentes, se participa á los vecinos de dicha zona que el referido expediente se hallará expuesto á efectos de reclamación durante el plazo de diez días á contar desde esta fecha.

Horas de despacho: días laborables de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 tarde.

Días festivos de 9 á 11 mañana.
Mahón 26 Marzo de 1906.—El administrador, Bartolomé Vives.

SUBASTA

El domingo día primero de Abril próximo se venderán en licitación privada, en Villacarlos calle de San Ignacio n.º 14, las fincas siguientes:

1.º Una casa calle de San Ignacio número 14, esquina con la calle de San Pedro.

2.º Otra casa en Villacarlos y calles expresadas, marcada con el número 11, y

3.º Un huerto en la misma Villa calle de San Pedro número 39.

Informarán en Mahón, el procurador D. Gabriel Orfila, Doctor Orfila, 16 y D. José Riuda vets, Plaza del Carmen 13; y en Villacarlos D. Domingo Fiol calle Mayor número 69.

Carburo de Calcio

(CALIDAD SUPERIOR)

En el establecimiento de Manne Buils, Calle Nueva 16, se acaba de recibir dicho artículo, el cual se expende á los siguientes precios:

1 kilo triturado	0'70
1 id. sin triturar	0'60
5 id. id.	2'75
10 id. id.	5'00

Un barril de unos 60 kilos ó 0'45 kilo. Precio del envase, 3'50 que se abona á la devolución del mismo.

Nodriz

Una joven, leche fresca, desearía encontrar criatura para amamantar en su propia casa.

Informarán, Ramis, 78.

Hay una que desea encontrar criatura para amamantar en su propia casa. Informarán en esta imprenta.

Imp. de Fábregues á cargo de M. Ribé